



Modesto Chato, en su despacho de las Aulas de la Tercera Edad. ANDRÉS FERNÁNDEZ

«Los mayores saben ser generosos, pero no se les puede convertir en las **víctimas de esta crisis**»

Modesto Chato Presidente de las Aulas de la Tercera Edad



GUILLERMO BALBONA

SANTANDER. Al frente de una entidad en permanente activismo social, al pie de calle y dando visibilidad y espacio a un colectivo especialmente sensible, subraya el rechazo cada vez con más fuerza el término 'Tercera Edad'. Modesto Chato de los Bueys, presidente de UNATE, creador de la Fundación Patronato Europeo del Mayor, se muestra convencido de que hay «un movimiento de

diálogo constructivo de los mayores con los jóvenes reconociéndose ambos los valores que representan». Con más de tres décadas de programas, ofertas y actividad pionera y descentralizada, la Universidad Aulas de la Tercera Edad, que pasa a denominarse La Universidad Permanente, estrena el próximo día 18 en Tantin, en el Casyc, la nueva imagen corporativa y el calendario de servicios de UNATE, cuyo curso comienza el 1 de octubre. Chato, que también preside la Federación Iberoamericana de Asociaciones de Personas Adultas Mayores, duda de que la sociedad sea consciente de que los 'abuelos' «son los que están sustentando ahora todas las redes de solidaridad, que no

sólo son económicas».

–UNATE es una marca, transmite un sello. ¿Cuáles son sus señas de identidad?

–Sus programas no reglados, su vocación internacional, sus extensiones que la descentralizan de las grandes capitales. Hay que recordar que fuimos los primeros en Europa en este tipo de programas descentralizados, y seguimos siendo ejemplo.

–En una sociedad que ensalza, casi sacraliza la juventud, lo joven, ¿qué aporta eso que llamamos Tercera Edad?

–Este colectivo rechaza cada vez con más fuerza el término Tercera Edad. Esto le da idea de la integración que los mayores sienten como parte ac-

tiva y constitutiva de la sociedad a la que pertenecen. En estos momentos hay un movimiento de diálogo constructivo de los mayores con los jóvenes reconociéndose ambos los valores que representan. Y son más de los que se quiere reconocer: es serenidad, trabajo, constancia y sacrificio. Pero también parte de la economía, generando puestos de trabajo.

–Dejémonos de eufemismos. ¿Los viejos son como ese patrimonio que dudamos entre preservar, restaurar, cuidar o simplemente olvidar?

–Ninguna de esas cosas. Las personas mayores o viejos como dice, son parte de la misma sociedad y con los mismos derechos de cualquier otro

grupo de edad de esa sociedad a la que pertenecen. En definitiva, quieren ser partícipes en la construcción del desarrollo, crecimiento, y fortalecimiento de una sociedad para todos.

–Han comenzado esta semana las inscripciones para el próximo curso, en un contexto de crisis ¿cuáles son las peculiaridades y novedades?

–Siempre hay cambios. Nosotros estamos atentos a las necesidades y las demandas de nuestros alumnos. En estos 34 años, vamos a empezar el número 35, hemos conservado el espíritu y los objetivos fundacionales –lo que nos ha permitido seguir y no desaparecer como otros proyectos– pero no hemos estado quietos. Este año estrenamos web, más cercana, más participativa; estrenamos sistemas de gestión; estrenamos seminarios y estrenamos las ganas renovadas de seguir aprendiendo, formándonos y aportando.

–UNATE representa a un colectivo que en la situación actual tiene muchos cambios con leyes y recortes. ¿Cuál es su visión como presidente de una asociación que les aglutina y cómo parte integrante de él por edad?

–Por supuesto rechazamos de frente los recortes de las pensiones por principio. A través de la Confederación Española de Organizaciones de Mayores (CEOMA) estamos promoviendo la recogida de firmas para de-